

beschränkte Zeit der Dauer, die oft sehr kurz, selten von mehreren Worten, geschweige von Monaten ist, die einige Sarasin ausgenommen. Darum muß sich der Liebhaber mit verschiedenen Sorten versehen, wie sie von Monat zu Monat zur Reife gelangen, wenn ihm seine Birnen durchs ganze Jahr nicht ausgehen sollen.

Mit den Äpfeln verhält sich anders. Nur die Sommer-Äpfel haben eine kürzere Dauer; aber bey den Herbst- und noch mehr bey den Winter-Äpfeln ist sie von mehrern Monaten; so daß ich nicht nur mit weniger Sorten, sondern mit meinen Lieblings-Sorten mich lange Zeit befriedigen kann.

Die Verzeichnisse der Äpfel-Sorten fallen bey den französischen Pomologen nur sehr mager aus; weil, wie der Herr v. Heineken in seiner Vorrede zu den Äpfeln erinnert, diese in Frankreich lange nicht so gut von Geschmack ausfallen, als etwa in England, Holland, oder auch in Deutschland; und weil sie überhaupt das Säuerliche und Scharfe nicht lieben. Es werden zwar auch in Frankreich, wie derselbe ferner bemerkt, viele und verschiedene Sorten gefunden, welche daselbst unter der allgemeinen Benennung von Pomme à Cidre, Zider-Äpfel,